

Se han visto desde Arica a Chaitén

Inusual aumento de avistamientos de ballena franca austral del Pacífico sudeste en las costas chilenas se registra durante 2024



La ballena franca austral del Pacífico sudeste (*eubalaena australis*), es un animal marino protegido por la Ley General de Pesca y Acuicultura, tal como todos los cetáceos que navegan por las aguas territoriales de Chile.

Durante 2024 se han registrado un total de 16 avistamientos de 26 ejemplares, entre ellos nueve crías, entre Arica y Chaitén. Dicha situación es inusual durante esta época del año, ya que este tipo de eventos suelen ocurrir desde el inicio de la primavera y durante el verano. Uno de los más recientes ocurrió en la bahía de Mejillones, en la Región de Antofagasta,

donde un ejemplar junto a su cría transitaba con dirección hacia el norte.

Sin embargo, ante el estado crítico de conservación de esta especie en nuestro país y en Perú, encontrándose en peligro crítico según la lista roja de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), se requiere un enfoque especial con estrictas medidas de protección para su avistamiento durante su tránsito, especialmente en las zonas cercanas al borde costero.

Esta labor es uno de los ejes del Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) dentro de la conservación de la fauna marina.

“No podemos ignorar que la complejidad de las relaciones ecológicas que ha generado el cambio climático, en la dinámica de las corrientes marinas, la distribución del alimento, los fenómenos migratorios y la competencia con otras especies. Junto a las variables anteriormente abordadas, también pudiesen estar influyendo en los fenómenos de recuperación de hábitat marino, haciendo que el aumento y mantención de los avistamientos de la especie sean cada vez más frecuentes y normales”, dijo Mauricio Ulloa, representante del Servicio ante la Comisión Ballenera Internacional.